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♥♥不浪費時間，Copy & Paste 即可回覆五毛的標準答案 ♥♥ 

有鑑於五毛（中國五毛黨／扮五毛的左膠）經常洗版，但通常都在講一些他

們自己都不信的歪理，內容都是千篇一律，目的是誤導思考及轉移視線，最
慘是五毛的歪理很簡短，要解釋卻要打一大段文字。 

經幾年管理論壇、專頁，已有一堆似乎經常重覆的回答。忽發奇想，何解不

把文字整理，在 block 五毛之前先回覆，讓不明白事情而有可能誤信五毛的
小白們可參考，拆穿五毛狗們的歪理呢？ 

以下有些參考，大家也可以整理自己的版本，放一個 word file 在 desktop

隨時可用，功德無量。（喂 wwwwww) 當然，這裡不是全部，還有很多
的，但近來看最多都是這些。 

註：五毛不用花太多時間回，回了後即 ban 就可以了，不要幫牠們賺錢呀♥ 

 

題目： 

１）你不是中國人，你父母或你爺嫲那代也是中國人，有什麼資格反雙非！ 

２）沒有中國，香港金融風暴時死了！ 

３）沒有中國，水也沒的你喝！ 

４）沒有中國，沙士沒自由行你死了！  

５）什麼殘體字？什麼正體字？要正統，去寫甲骨文吧！ 

６）說中文寫中文，就不要罵中國！ 

７）英國年代香港人有得選港督嗎？現在你們吵什麼選特首？ 

８）六四果陣／九七前你都未出世（或得幾歲 etc），識咩英國尐衰野？ 

９）在香港寫外語就無事，殘體字就唔得，你“歧視”“同胞‘！ 

10）你不認中國人，外國人也不懂分中國人或香港人！ 
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標準答案： 

１）你不是中國人，你父母或你爺嫲那代也是中國人，有什麼資格反雙非！ 

60/70 年代的難民、80/90 年代的移民和現在的殖民差天共地，卻硬說要包
容：  

• 難民年代來港的是經歷過鬥爭及戰火的人，他們清楚地經歷過國難，見
證國家的衰亡扭曲，來港求生，一手一腳建立新家園； 

• 移民年代是難民年代的人的延續，未必有生命危險，但明白國家的問
題，為好一點的生計移民，這個世界各地也有；  

• 然而殖民是政權制造一個計劃框架下把不同文化的人大量有規劃殖入一

個地區的行為，跟當年最初中共入侵西藏時把中國漢人輸入一樣，把人

口換血，從而消滅本地文化、語言，該地居民不堅守，就只會名存實
亡。 

當然，不是全部殖民年代來的都是殖民者，但是比起上幾代來港會學廣東話

正體字愛護及有份建設城市、把這裡當是新家園的中國新移民，現在很多來

的殖民都是投訴香港人不講普通話、商店即使在香港也必需遷就他們用殘體
字，憎恨香港人的中國殖民。 

況且 80 年代以前香港人口還可，現在已晨早超越“飽和”了，還不停輸入

中國殖民？七百萬人口城市不可能無限期接收十四億人的鄰國，有審批而來

的各國『移民』，香港人歡迎，但天天百多二百個沒審批靠關係來港成為永

久居民的「殖民」，既不合情理，也製造更多社會問題。所以本地人絕對有
理由，有資格反雙非，五毛說什麼也只是歪理及轉移視線 。 

 

２）沒有中國，香港金融風暴時死了！ 

98 年亞洲金融風暴，香港是靠自己的外匯儲備擊退 George Soros（索羅

斯）的，中國毛都沒動過條。亞洲幾國被擊潰後，索羅斯目標指向香港，然

而香港以美元作儲備貨幣，因為港元跟美元卦勾，美元也是國際最普及的貨

幣之一，香港在英國人剛徹走(1997)時有 900 多億美元的外匯儲備，而美元

存量大可以實行聯系匯率，因索羅斯不能以美元打美元，加上香港政府動用

1000 億港幣拉高香港股市，索羅斯計算過後最終徹走。 那些錢，其實是香

港在英國年代一直儲下來的，否則你信香港主權移交一年就即刻因為中國而
有那麼多儲備嗎？ 
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請看：https://medium.com/@kyliecthapthong/依家中國好進步㗎啦-你少
上去知乜啫-x-1999-d9f20ecf0480 

 

 

３）沒有中國，水也沒的你喝！ 

中國高價向香港逼售的東江水年年加天價，已經比香港自行海水化淡貴。中

國賣東江水給香港的價錢，是馬來西亞賣水給星加坡的 260 倍，夠香港海水

化淡還有錢剩！況且中共國口口聲聲說”為香港“建設了水源供應系統，明

明廣東省的民眾也有份享用，而且供水設拖更由香港人全數支付！！中國錢

照收，但香港根本用不了那些水。而香港那年年幾十億的東江污水費支付了
很多中國的公司及開支。 

（資料看：http://plastichk.blogspot.hk/2010/05/blog-
post_18.html ） 

 

 

４）沒有中國，沙士沒自由行你死了！  

自由行救了香港？首先香港 SARS（沙士）是由廣東省吃野味爆發而傳入

的，中國隱瞞疫情，害香港死了幾乎三百人(299 人)，當天面對頑疾緊守岡

位的香港醫護人員，今天就在產房裡被中國孕婦使喚喝罵“沒有我們中國

人，你們香港死光光了”。大條道理引入自遊行，說沒有自遊行香港沒救，

卻不指出旅遊業只佔香港 3.4 個 GDP。還要死頂說什麼創造很多職位，沒

有旅遊業香港沒其他工作了嗎？現在的社會問題，絕大部份都是中國客造成

的。聽過不少外國人說香港太多中國客才不想來了，所以少了中國客，外國

客自然會增加，你要各國遊客還是要講普通話來掃水貨搶奶粉卻不肯付酒店
錢去紮營的中國客？ 

（資料：政府統計處 ﹣ 

www.censtatd.gov.hk/hkstat/sub/sp80_tc.jsp?subjectID=53&tableID=
189&ID=0&productType=8  

漫畫： 

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10151102137116616&set=

a.10150991308096616.414631.94802341615&type=3&permPage=1 
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５）什麼殘體字？什麼正體字？要正統，去寫甲骨文吧！ 

陰功，明明正體字是由過去幾千年演化一步步變過來，而殘體字是中共借有

部份民間簡化漢字而大力推動夾硬改變創造出一大堆破爛文字而成，就好比

細胞隨時代進化和癌細胞突然入侵的兩回事一樣，硬要說被癌細胞入侵是
“進化論”，在中國的腦癌可能是進化而已 

正體之所以“繁”是因為跟殘體字比較，所以是中國人想潛移默化，讓人覺

得“正體“是“煩體”。跟台灣叫“正體”才對。中國殘體字使用者常說殘

體有多功德無量、讓人易學中文滅少文盲發揚中華文化⋯笑死了，講多少次

『滅少文盲不是把字變成殘廢字，是要推動普及教育』，為什麼那些”華人

“總是要發揮小農 DNA 來歪理呢。作為使用正體字的香港遺民，當然也希

望星馬華人像台灣一樣用正體字，但別人用什麼我們管不了。問是是中國想

推普滅粵、推殘廢正，這個不是我們管不管誰的問 題，是保護本土以致華

夏文明的問題，你故意扯去“反沒機會學正體字的人都是法西斯”，根本是
五毛技倆，扭曲事實，歪曲要點。可恥！！！！ 

請看：https://medium.com/@kyliecthapthong/守護粵英雙語-抵抗中國滅港-2014
文章-f918da6ecc26 

 

６）說中文寫中文，就不要罵中國！ 

那美國、加拿大、澳洲、紐西蘭等國也說英文寫英文，他們就不准罵英國？

何況我們講廣東話／英文，你們講普通話，我們寫正體字，你們寫殘體字，

基本上不能說是「同一語言」。 況且，說什麼語言就是那個國家的人？那

麼，英國、美國、紐西蘭、澳洲、加拿大說英語，那美加澳紐是否也是英國

人／英格蘭人？  

德國、奧地利．列支敦士登、部份瑞士地區德語，那他們是否全都是德國人

／德意志民族？  

西班牙及南美多國也說西班牙語，那南美那些國家都是西班牙人囉？  

 

所以即使單是語言根本不足以用來劃分民族。 而且，『即使』是你的國
家，你的政府，你也有權指出她的問題，覺得不能罵的人是奴性太高了。 
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７）英國年代香港人有得選港督嗎？現在你們吵什麼選特首？ 

英國年代是派港督來的，因為事實上名乎其實是殖民地。現在說什麼「回

歸」了，卻沒有遵守「港人治港」讓港人選自己長官。啊，因為中國也一黨

專政，中國的主席也不是民選的，香港狗就別吠了。但正常人類發展是『向

優性』，不是像中國愛『向劣性』的：例如人類歷史上，中世紀全世界都有

不人道的酷刑，現在人類才慢慢脫離那些不文明，大家也開始明白到過去有

些事是不該做的、要改善，很多地方都廢除這些不人道的‘習俗’。你祖先
生吃動物血肉，你為何還煮食？你祖先周圍大小解，你何以使用抽水馬桶？ 

當然，一些地區在某些意識上還沒進化就沒得好說了﹣﹣﹣香港在英國年代

雖然是殖民地，但自由度和社會的透明度比現在這些假港人長官治港高出多

倍，試問一個經歷過文明的地方又怎能接受返回不文明了？這種世界價值意

識形態的東西，跟五毛講是晒氣的⋯重點是，以前沒有，不等於你永世都不

可能有，夾硬說你以前沒有，你永遠也不會有，也是奴性所致。況且，看英

國派來的麥理浩、彭定康，跟你現在內定那些比?? 明明派來的還要做場

show 告訴你「有選出來的，幾百個自己人選出來，多民主」⋯ 哎⋯向劣性
的思維是不會明白的。 

閱文：https://medium.com/@kyliecthapthong/因曾是羅馬帝國一部份-所
以英國該回歸意大利-2014 年文章-1848dh 

８）文革／六四果陣／九七前你都未出世（或得幾歲 etc），識咩英國尐衰
野？ 

那麼南京大屠殺時你出生了沒？未就別反日本啦！ 

鴉片戰時你出生了沒？未就別反英國啦！ 
秦始皇時你出生了沒？未就別口口聲聲中華四千年啦！ 

 

９）在香港寫外語就無事，殘體字就唔得，你“歧視”“同胞‘！ 

像法德西班牙語、印菲泰語等，關係到本身公司／餐廳的模式，是可以使用

外語的，這是文化多元的香港一直有的現象。 然而，殘體字的普及是有政

治意味，這種 「簡體中文」也是可以用以「取代」本地的「正體中文」

（想像法文不會取代到正體字，印尼文也不會取代到正體字），而香港現在

受制於中國，此舉甚有滅弱本地 文化甚至殺正體字之嫌，原則上在香港所
有「中文」都該必需使用正體字才是正確。  

 

10）你不認中國人，外國人也不懂分中國人或香港人！ 
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外國人可能也不懂得分菲律賓人和香港人，那被指為菲律賓人時你是否要認

了？日本人被指為韓國人是否也認了算？別人不懂分是別人的事，你堅持說

清楚你就不是自認，西人很多都不懂看亞洲人樣，正如很多亞洲人不會分辨

非洲人來自東非西非或南非，或者那人來自美國。這種認命論拉到去膚色層

面根本是歪理。如果說排華恐襲別人一定要選中國人，你作為香港人就算不

認中國人也得死，那這個不幸被中國人連累的人也可以是日本人，越南人。
所以別人不懂分你就由得別人誤會不成理。 

 

 

 

 

 

另外，這篇「艾未未訪問五毛黨」可供大家參考一下。 

http://news.sina.com.hk/news/20110612/-23-2353797/1.html 

艾未未訪問五毛黨——談輿論引導 

06 - 12 05:17 AM 

【明報專訊】香港五毛黨浮面，是北水南調抑或操盤者黔驢技窮，要出此下策，炒作輿

論。無能可以炒作成英明嗎？難吧，於是將白色炒成臭黑。被失蹤的艾未未在 3 月時，曾

經跟一個五毛黨員做了詳細的訪談。事緣，當日推特上突然冒出大量新註冊的帳号，攻擊

@aiww 帳号、或發大量無意義的推文加以干擾。艾未未於是發推徵求訪問五毛黨員。訪問

透過電郵和電話完成。艾未未失蹤後，網上有博客刊載有關文章。被訪者自稱 26 歲，大學

念新聞，曾經從事媒體工作，根據地在上海。「五毛」如何運作？《星期日生活》徵得艾

未未太太路青的確認和同意，在此節錄刊登艾未未與又稱「輿論引導員」的幾個關鍵答

問。 

輿論有人炒作，繼住房之後，食物也被炒賣，導致價格不穩。香港人喜愛抽新股，這陣子

豬肉牛肉貴得嚇人，麵包縮水，股民散戶頭腦發熱，幾多人知道兩件事的因果關連？ 

歷史則不能「被沙石」，那是遺忘的一個說法。奉勸謝太見學生前先備好課，或者，她應

該拉大隊到哈佛跟何曉清博士上一個學期的六四課。 

艾未未﹕介紹一下你的具體工作流程。 

五毛﹕我們主要由某個人或者某小組負責一個較大的網站，我主要負責我們當地的 BBS 和

新聞網，也經常會去騰訊新聞版塊。具體流程就是「接到任務——然後開始尋找主題——

之後開始發帖引導輿論」這 3 個主要步驟吧。然後具體給你講解一下每個步驟都是幹什麼
的。 

首先接收任務，主要就是每天要保證打開郵箱，經常查看一下郵件，或者我們有一個 QQ

群，但是一般我們在群上不討論這些內容的。只是說有工作了，提醒大家查看一下郵件什
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麼的。一般在一件事情出來後，甚至新聞出來之前我們都會收到一封郵件，然後告訴我們

什麼事件，什麼新聞，然後告訴你什麼方向。就是要告訴你一個大概的思想方向，去把網

友的思想引導到這個方向，或者是去模糊一下網友的焦點，還是去煽動一下網友的熱情等

等。 

大概都會告訴你一二。明白這些指示後，就要開始尋找主題了，找到網站相關的文章或新

聞後，就可以根據上頭定的總體方向，開始自己寫文章、發帖或回復評論等，這需要很大

的技巧，你必須隱藏自己的身分，並且不能寫得很官方，要寫很多不同風格的文章，有時

候甚至自己跟自己對話，吵架，爭辯等。總之就是造成一些假像，然後把網民的輿論引導
過來。這裏面的學問其實很深。 

在一個論壇裏其實有 3 種人是你要扮演的，一個是領導者，一個是追隨者，一個是旁觀

者，也就是不明真相的群眾，呵呵。先說領導者，也是比較權威的發言者，一般都是在爭

辯之後出現，開始拿出強有力的證據發言，以這種身分所說的話比較具權威，一般民眾對
這類身分人的可信度很大。 

而第二個﹕追隨者，裏面又分成兩種人，是對立的兩種人，他們扮演的角色要不停在論壇

爭辯，爭吵，甚至對罵，這樣可以起到吸引旁觀者目光的作用，然後在爭吵的最後，領導

者出現，拋出一些強有力的證據，然後把公眾的輿論都引到這個第三方的身上，然後目的

也就達到了。至於第三種﹕旁觀者，其實他們大部分才是我們真正的目標「客戶」，也就

是不明真相的網民，我們主要就是通過前兩種身分的扮演來達到影響第三方的目的，可以

說我們屬於導演一樣，通過自編自導自演，然後去影響觀眾。所以有時候我也覺得自己挺
人格分裂的。 

艾未未﹕請說一件具體的、典型的「引導輿論」過程。 

五毛﹕這個其實沒什麼典型不典型的，因為太多了，大大小小的事情每天都在發生。我隨

便給你舉幾個，你就明白了。國家的事情比如汽油漲價這個事，每次油價要漲的時候我們

就會接到通知了，「穩定網友情緒，轉移公眾注意力」等等，然後第二天新聞一出來，跟

帖的肯定都是大罵國家，大罵中石油、中石化，所以我們這時候就要出現了，像油價房價

這種新聞，跟一些事件新聞不同，本身就不存在傳言或闢謠什麼的，所以遇見這種情况
時，我們大部分都是採取模糊焦點和轉移大眾注意力的方法。 

舉個比較成功的例子，有一次油價大漲，在騰訊新聞的評論裏大家都在憤怒的罵政府、罵

中石油。這時候我登陸一個 ID，發了條評論大概是這個意思﹕「漲吧，隨便漲，哥不在

乎。最好漲到 50 塊錢一升，活該你們這些沒錢的窮人開不起車。正好不用出來佔道路，以

後馬路就應該有錢人才能在上面開車⋯⋯」等等，這類聽起來非常欠打的話，目的就是激
怒這些網友，把大眾對油價的憤怒和注意力轉移到我身上。 

艾未未﹕能否列舉你通常所做的評論內容？ 

五毛﹕直白的說政府好，直白的說誰誰賣國，那種沒技術含量的評論網友現在見的太多

了，一看都知道是怎麼回事。我的評論一般遵照的原則是﹕絕對不正面的去讚美政府或批

評一些負面新聞。而且說話的語氣、身分、立場一定要是網民，一定要看起來像是最不明

真相的那類群眾，這樣才能引起網友共鳴。總之就是要從側面去引導網民，讓他們不知不

覺就把重點給轉移了。 

比如我說過的油價問題，「油價就應該很高，讓開不起車的窮鬼都坐地鐵是應該的」，這

個評論就可以造成混亂大眾注意的效果。 

艾未未﹕技術手段，你也提到了，關於你扮演 3 個角色，這是一個通用的方式嗎？還是有

其他的方式？ 
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五毛﹕方式太多了。我不知道該怎麼講，是一種類似於玩心理的那個感覺，知道吧。剛才

也提到扮演 3 個角色，演一齣戲這種，還有一些其他，怎麼說呢，我們現在的網民，應該

說他們要比以前有思想多了，這個是我自認為的。以前你不管發一個什麼，比如說稍微負

面一點消息，傳得很快，而且愈說愈厲害，還都很相信。但是現在很多時候，包括有的事

件吧，網民都會想想，是不是炒作？有時候我們方法很多的，你也可以把一件壞事情，使

勁往壞上說，說到那種天花亂墜，讓人一看就覺得胡編亂造的，其實也是像負負得正一
樣，壞到一定程度，他也會覺得是不是沒那麼壞了。 

艾未未﹕除了事件目標，有沒有什麼人物目標？比如說艾未未，他本來就是一個超級壞
人，對他應該干擾，當然你可能不會，但是有可能會有這種類型的指令嗎？ 

五毛﹕這個有可能，應該是有的吧，比如說達賴問題的時候，當然我沒有參與這塊。但是

我想在達賴這個問題上，應該全國範圍內會有引導的，不然我覺得今天中國的民眾啊，對

達賴不會有這麼強的一種憎恨心理吧。當然我也不知道我了解的是真是假，所以一定要做

好保密啊，我覺得在這個達賴問題上，包括在法輪功這一塊，中國做的確實比較過分了

點，據我了解，確實是比較過分點兒。在我接觸這個圈子之前，我一點也不知道。但是我

們國家所有人都對這兩人相當憎恨。所以我覺得整個輿論控制、思想控制，凡是控制的比
較好的，應該會有這種人參與的。 

艾未未﹕「我也確實想讓人了解一下我們這個行業，我們的作用其實有負面的也有正面
的」。你能說說哪些正面作用？哪些負面作用？ 

五毛﹕很多時候，可能有一些無聊的網友發表一些虛假的或者造謠。這時候有很多不明真

相的群眾就會去相信，然後附和。也有時候某些事件發生以後大家都不知道真相，很多人

就開始猜測了，然後也會有一些虛假的謠言出來，所以這個時候如果沒有我們出來幫助大

家尋找到一個正確方向，告訴大家什麼是真的，什麼是假的，那麼可能一傳十、十傳百，

到最後假的也變成真的了。當然，也有時候我們確實自己也知道這件事情政府做的不對，

我們自己也想罵政府的時候，但是還不得不幫着政府說話，所以有時候我也知道我們這樣
做是助長政府推卸責任的風氣。 

艾未未﹕這種輿論導向，你談到有時候是有必要的，你認為它在多大程度上影響到國內網

絡。當然，推特當然是另一回事兒，像新浪啊主流的這些或是 QQ 群這些輿論導向？效果
是很明顯的嗎 ？ 

五毛﹕我覺得應該會影響不少。其實我跟你提過，中國的網民其實挺傻的，不知道你有這
種感覺沒有？ 

艾未未﹕因為他的信息本來就有限，所以在有限的信息裏，他很難表達政見。 

五毛﹕我是認為他們很容易被煽動。我很容易控制他們，我想要他們怎樣，我稍微用一點
心思就可以，很容易，所以我認為這個影響應該不算小 。 


